

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

SE VENDE una galera mediana para un caballo y para dos, y una tartana, los dos carruajes en blanco, para verlos y tratar casa de D. Francisco Arques, Vinader, 15.

ALMONEDA.—Se hace de una máquina de coser de pié y mano, que se dará en 400 reales, una cama de madera, con colchon de muelle, en 240, la herramienta de carpintero, en 100, y un torno alto para madera, en 160 rs. Para verle y tratar, plaza de D. Pedro Pou, 8. 3 1

AMA DE CRIA.—Hay una de 16 años de edad y leche de tres meses que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon en las casas del Malecon, preguntando por Francisco Navarro.

OTRA.—De 23 años de edad y leche de 10 meses, que desea criar en casa de los padres. Darán razon, calle de Capuchinas, 4. 3—1

Muchos remedios se conocen para combatir la palidez de las niñas y enriquecer la sangre, pero

no hay

duda que el mejor y más agradable es el Hierro Quesada, que con decir que lo recetan todos los médicos de España desde hace doce años.

huelga

todo comentario. Niñas, ya lo sabéis, pedid en todas las boticas Hierro Quesada, y lucireis vuestras bellezas, como las flores las ostentan

el 1.º de mayo.

En Murcia: farmacias de Martínez, Plateria; y de Gea, Lencería.

SE ALQUILA el piso segundo de la casa núm. 75 de la calle de la Plateria. en 5 reales diarios, con agua de Santa Catalina. x

LIBRERIA

DE EL DIARIO DE MURCIA

Nuevos y muy bonitos y á precios económicos, se han recibido los libros siguientes:

DE LEYES.

Código civil, edicion de bolsillo.	8
Manual del Procedimiento de apremios.	12 rs
Idem del Secretario de ayuntamiento.	32
Ley de Minas.	12
Idem de Pósitos.	10
Contribucion industrial.	16
Derechos Reales.	6
La constitucion vigente.	1
Ley de enjuiciamiento civil.	20
Tablas de reduccion de pesas y medidas castellanas al sistema métrico.	4
Formularios á los juicios civiles.	24

JOYERO DE PARÍS

Acaba de llegar á esta ciudad el conocido y acreditado Mr. Pedro Cremonesi, el cual ofrece al público un surtido completo en toda clase de joyería, en oro de 18 quilates y plata de ley. Todos los artículos son de gran novedad, uniendo á su valor un gran mérito artístico.

Se hallará establecido en la Fonda Universal, en el nuevo local de las CASAS DE ZABALBURU, enfrente del Puente, piso principal.

Además gran surtido en ORNAMENTOS y ARTICULOS PARA IGLESIA, en plata y oro, como Custodias, Cálices, incensarios, vinageras etc. etc. 6 1 2

LO DEL DIA.

Se ha relacionado la ida del gobernador y del jefe de la guardia civil á Cartagena, con la actitud de algunos de los obreros de aquella ciudad respecto de la huelga de mañana; pero claro es que no habrá nada que temer por aquella parte cuando en horas han despachado su cometido.

Más que de los trabajadores del muelle, podria temerse de los mineros de Herrerías; porque aquellos tienen algunos motivos justos de queja, no contra el actual orden social, si no contra los que les pagan en va-les, que solo valen en determinadas tiendas.

Lo cual, mírese por donde quiera es cosa muy mal hecha que debe irritar ó afligir al obrero en su pobre situacion.

Aquí en la capital, no hay absolutamente nada que temer, porque el capital no explota al trabajo, y por que la clase jornalera, si la hay, es semi propietaria de la tierra, en la Huerta, y en la ciudad se lleva de las ganancias la parte que le corresponde.

Aquí lo que menos gana es la tierra, el dinero, las casas, todo lo que es capital. La clase media es la que peor come, la que menos goza, la que con razon podria declararse en huelga.

Ya lo están viendo todos los artesanos y los colonos todos: ningun maestro prospera, ningun fabricante se enriquece, y la inmensa mayoría de los propietarios no recojen de renta para vivir y pagar la contribucion.

Además de esto en Murcia y su huerta hay todavía entre todos lazos de union cristiana, entre amos y jornaleros, entre propietarios y colonos, entre maestros y oficiales; y ni por un rento, ni por dos ni por tres, se despide á nadie del terruño; ni al jornalero se le dá el triste jornal y se le abandona en una enfermedad; ni el oficial es ageno á las penas y estrecheces ó á las alegrías y prosperidades de su maestro.

La pobreza ó el bienestar aquí tienen un origen, y trascienden á todos igualmente.

EPIGRAFÍA MURCIANA ILUSTRADA

UNA LÁPIDA DE LA CATEDRAL

En la antigua capilla de San Francisco y San Antonio de Pádua, hoy convertida en sacristía de la parroquia de Santa María, y llamada, no sé por qué, sacristía «de la Bolsa», existe una lápida extraña, cuyo aspecto desde luego denota que pertenece á tiempos remotos. Su inscripcion, de letra gótica monacal, está yá algo borrosa, y como se encuentra á más altura de la que alcanza la simple vista, lo poco que de ella se acierta á descifrar, solo sirve al curioso de incentivo.

El Doctoral La-Riva, en sus apun-

tes, tan apreciados de los eruditos murcianos, la considera digna de particular mención. Confiesa no haberla podido leer. Supone que sea una lápida que el obispo D. Sancho Dávila «mandó poner con los nombres de los varios preladados que hay enterrados en esta capilla», erigida y dotada por D. Fr. Diego de Mayorga. Pero D. Sancho Dávila, el fundador de nuestro Seminario Fulgentino, es de fines del siglo XVI, y el carácter de la inscripción bien claramente acusa mayor antigüedad.

Además, la inscripción nada dice de lo que presumió La Riva. El señor Fuentes, que puso en descifrar la empeño, la ha publicado en su «Murcia Mariana», aunque con erratas muy notables. Hé aquí su verdadera leyenda:

*«Mundi cursu ei stadio
presul facit itinuris
soluto mortis debito
orat se fruy supris.
Ter septenos ans sedit
hac sede cartaginensi
et sex alios presedit
in ecclesia paccensi.
Corpus... (¿jacet hac?) fossa
donec munda fuit ossa
que mutanda sunt sepulcro
suo maioric... pulcro.
Didacus.»*

Traducción castellana:

*En la carrera y estadio del mundo
hace como de guía: pagado el tributo de la muerte, pide gozar de Dios. Veintiun años ocupó esta silla de Cartagena, y otros seis antes la de Badajóz. Su cuerpo (yace en esta) fosa, mientras se limpian los huesos, que habrán de mudarse á su hermoso sepulcro de los Mayorgas. Diego...*

Repasando nuestro episcopologio, tales datos sólo pueden corresponder al obispo D. Diego de Comontes, que según Cascales, ocupó la silla de Cartagena veintiun años, y seis (antes) la de Badajoz. Murió hacia 1467, y se le enterró en esta capilla «de los capellanes de número», llamada también «de los Comontes» por La-Riva. —Estaba entonces recién acabada. La había fundado, para su sepultura, como apuntado queda, con relativo lujo, el Obispo Mayorga, que dió gran empuje á la obra de la nueva Catedral. Comontes era sobrino carnal suyo: («*Patruus noster clarissimus...*»); lo que explica el *maiorico* del último versete. Hoy trasformada en sacristía, la mencionada capilla, pobre y destartada, solo conserva de su antiguo esplendor, que atestigüen aquel honroso destino, los escudos de Fr. Diego de Mayorga, orlados con el cordón franciscano, y la calada crestería gótica, que ahora sirve de extraño copete á una especie de alhacena donde se guardan los libros parroquiales, ocupando el lugar que probablemente ocupó el sepulcro de ambos Prelados.

Don Diego de Comontes es el autor del famoso *Fundamentum Ecclesie Carthaginensis*, fuente la más intere-

sante que tenemos de noticias históricas relativas á la creación ó restauración de esta diócesis, á sus términos y rentas, dignidades y oficios, sus constituciones, sus preladados, su templo catedral. En la construcción del actual (cuya primera piedra puso D. Fernando de Pedrosa, á fines del siglo XIV), tuvo él parte no escasa, dejándolo, al morir, casi terminado, pues D. Lope de Rivas, que le sucedió, pudo muy luego consagrarlo (segun el Doctoral, en Octubre de 1467).

Ademas de referirse, como se vé, á un ilustre sujeto, tiene esta lápida su importancia, porque viene á rectificar algunos datos cronológicos de los episcopologios de Cascales, de D. Diego de Rojas (que es, como si dijéramos, el oficial), de La Riva, y de Fuentes, fijando el pontificado del Sr. Comontes, en la silla de Cartagena, de 1446 al año que he indicado de su fallecimiento. (1) La primera fecha está determinada por el propio A. del *Fundamentum Ecclesie*, que dice sucedió á su tío el obispo Mayorga, el cual dejó este mundo en Mayo de 1447, poco tiempo después de haber sido consagrado Arzobispo de Cesarea; la segunda fecha la determina su epitafio: *ter septenos ans sedit...* De modo que D. Lope de Rivas no pudo ser electo en 1459; fuélo en 1467; y mal pudo morir cinco años antes, como Cascales asegura.

Omnia sub correctione..., sin embargo.

A. BAQUERO ALMANSA.

(De «La Miscelánea»).

(1) D. Diego de Rojas, el Doctoral y Fuentes: de 1447 á 1458.

OTTO BECKER,

POR EL DOCTOR

Don Antonio de la Peña
especialista
en enfermedades de los ojos.

Nos partimos de Stuttgart, el doctor Cospedal Tomé para Friburgo; el distinguido laringólogo Dr. Cisneros y yo para Heidelberg; pretendía yo conocer al Dr. Otto Becker y visitar su clínica.

Llegamos á Heidelberg á la caída de la tarde; nos alojamos en el Hotel del Castillo, después de una ascension de más de 3 km.

No puede darse punto más pintoresco; el silencio que allí reinaba, enfrente el legendario castillo, la ciudad á nuestros pies muellemente tendida al lado izquierdo del caudaloso Nekar, un inmenso espacio de leguas y leguas, que se extienden á los ojos del absorto viajero, proporcionó á nuestro cansado cuerpo bienestar agradable, volando el espíritu por las regiones de lo ideal.

Imposible describir aquel gran panorama; las nubes formábanse á nuestra vista y lentamente llegaban á envolvernos, nubes que, al chocar con la montañas, se deshacían en re-

frescante lluvia, y allá á lo lejos, un sol espléndido hacía resaltar, con chispeante luz, los mil colores y detalles de aquel gran cuadro paisaje incomparable!

En el siguiente día de aquella tarde visitamos el célebre é histórico castillo, residencia de los condes Palatinos, de los príncipes electores en el siglo XIV.

Débese á Carlos Federico de Baden, á principios de este siglo, el cuidado y la conservación de estas veneradas ruinas.

Allí se celebran fiestas muy originales, ya son solemnidades musicales, ya congresos científicos (1), ya, por último, banquetes estudiantiles de todas las Universidades alemanas, y en fraternal alegría se consumen grandes cantidades de cerveza.

Los sabios dan á conocer los últimos experimentos de sus laboratorios; la esponja cerebral allí se exprime; se recogen cuidadosamente los hechos, se aquilatan, y se les pone precio en el mercado de la ciencia.

Los estudiantes ricos se reúnen á fin de curso en esta culta ciudad. Es curioso observar su aire militar, los imprescindibles *chirlos* en la cara y las narices, con las gorritas que parece se les quieren salir de la cabeza; cintas de colores—según la Universidad—ostentan en el pecho en formadebanda, en la gorra, y en algunos la cadena del reloj es de esta misma cinta, y, por último, un gordo roten en la mano haciendo casi constantemente molinete.

Así ataviados, el aire fiero, la cabeza erguida y el andar desenvuelto de gimnasta; al confrontarse dos de diferente Universidad se cuadran y se hacen un saludo rígido, enérgico, al extremo de que la más pequeña incorrección de este acto, trae consigo el irremediable desafío, con el sencillo objeto de cortarse la cara.

El que tiene la suerte de recibir la gloriosa herida, no procura la perfecta unión de los bordes, no emplea ningún antiséptico; antes al contrario, la descuida y abandona para que la cicatriz sea indeleble, siendo entre ellos un alto honor tal ostentación.

Descendimos á la ciudad donde estrechamos, para honra nuestra, la mano del malogrado profesor Otto Becker; este oftalmólogo eminente disponía de un Instituto, como el de Rotschild en Ginebra, enfrente del Monte Blanco; como el de Basilea á la orilla del Rhin, rodeado de las verdes montañas de la Selva Negra; como en Leipzig el que tiene el doctor Cossius, y tantos otros.

Gracias á la amabilidad del doctor Becker, pude recorrer aquel edificio construido *ad hoc*; nada dejaba por desear; limpieza exagerada, asepsia escrupulosa, desinfección constante, por todas partes el agua caliente y fría á voluntad. En una palabra, lo que hoy se cree que es lo mejor para curar bien y pronto, con un completo material de enseñanza. Esto es el Instituto oftalmológico de Heidelberg.

Después de discurrir por todo el local, entramos en la sala de operaciones. Voy á operar, me dijo, dos malos casos: cataratas complicadas;

se les hizo la iridectomia previa, veremos lo que resulta.

Los operó admirablemente, impulsándome á decirle:

—Profesor, los dos malos casos se convirtieron buenos en sus manos.

—No, me contestó, son los enfermos que celebran su bienvenida.

Me despedí del Dr. Becker encantado de su amabilidad y llevándome un grato recuerdo de su complacencia, prometiéndole volverle á ver...

Aquel amigo de algunas horas ha muerto hace unos días; tan triste é inesperado fin ha motivado de mi parte recoger algunos datos biográficos y dedicarle estas líneas.

Nació el profesor Otto Becker el 3 de Mayo de 1828 en Domhof, cerca de Ratzebourg; fué ayudante del célebre profesor vienés, Dr. Alrt.

Tenía el Dr. Becker una sólida reputación en Heidelberg, publicando muchos trabajos de la especialidad.

Fué, por último, el Dr. Otto Becker el principal organizador del séptimo Congreso de oftalmología, que se verificó en Heidelberg en el mes de Agosto de 1888.

A la oftalmología dedicó su vida y sus desvelos; dichoso él que ha conseguido en sus últimos años estar rodeado de discípulos cariñosos en aquel país donde se respeta y considera esta importante y difícil especialidad.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Tenemos entendido que anteayer se reunieron en Lo Campano unos doscientos trabajadores de Santa Lucía para tomar acuerdos definitivos, relacionados con las huelgas de Mayo.

—En el tren correo de ayer salió para Cádiz, con el fin de presenciar las pruebas del submarino «Peral», D. Isidoro Martínez Rizo.

—Ha sido nombrado administrador del Penal de esta plaza, el Sr. D. Eugenio Romo Jara, persona muy conocida en esta ciudad á la que le unen estrechos lazos de familia, y en la que cuenta numerosos amigos.

—En la tarde de anteayer fué entregada en la Capitanía del Puerto, por un jóven, una botella que encontró en el arranque del dique de Curra, y que contenía un papel con el texto siguiente:

«No hay salvacion posible, nos ahogamos; adios madre mia, el agua nos llega á las rodillas, adios madre mia. —Medina, Patron de S. Roque.»

—Segun nuestros informes, anoche existian en Canteras, sesenta y ocho atacados de trichinosis, de los cuales, seis, continuan en estado grave.

Los demás siguen relativamente mejor.

MAZARRON.

El descubrimiento hecho tiempo há en la mina «Yo quise» de un filoncillo con alguna ley de plata ha puesto en movimiento á todos los mineros que poseen en propiedad minas en toda la circunscripción del coto de la Fortuna, punto donde la citada mina se halla.

—Ayer á las cinco de la tarde se reunió la junta local de sanidad con objeto de tratar sobre las adulteraciones que sufren las bebidas espirituosas y algunas otras sustancias alimenticias.

—Lo que más preocupa por hoy á los prohombres de nuestra villa, es el anuncio aparecido en el «Boletín oficial» de la provincia, anunciando la próxima venta de todos nuestros montes, cosa que á la verdad nos extraña, siendo así, que habíamos concebido la esperanza de que ya no serian vendidos.

LORCA.

Ayer regresó á Madrid, habiendo permanecido en esta un día, el ingeniero D. Lorenzo Moret, hijo del ex-ministro del mismo apellido.

—Anoche dió su última representación la compañía dramática del Sr. Corominas, con la obra del señor Lopez Barnés, «El huérfano por la ley.»

La compañía regaló una corona al autor, dedicándole una sentida composición poética.

—A últimos de esta semana ó primeros de la entrante, regresará á ésta, procedente de Madrid, el jefe del partido conservador local D. Francisco Pelegrin, en union de su simpática hija D.^a Angeles.

—A 44.39 metros llegó ayer la altura del embalse del Pantano.

CORRESPONDENCIA

Madrid 28 de Abril.

Hoy se planteará en el Congreso la cuestion Fiol, y después seguirá la discusion sobre la ley electoral para las Antillas. Hablará el Sr. Pertuondo.

En el Senado prosiguirá el debate referente á la reorganizacion del Consejo de Instrucción pública y se reunirán las secciones.

—Los conciertos de Baldelli y de Verger y otros artistas en el teatro de la Comedia, han tenido mucho éxito.

—El público elegante continúa aplaudiendo á Eleonora Duse y al caballero Andó, que cada noche dan mayores pruebas de talento, interpretando el desdichado repertorio francés, que han hecho suyo.

—Continúan los Círculos y las comisiones ocupados en preparar los festejos para Mayo. San Isidro, cuando llegue este año, se va á encontrar agradablemente sorprendido ante las novedades que se proyectan para solemnizar su fiesta. y ya parece cosa decidida que se celebren la batalla de flores, la gira á la Florida, el baile en el Real, y que se gaste pólvora en fuegos artificiales.

—Los reformistas admiten dos soluciones para la próxima crisis política, una vez aprobados el sufragio universal y los presupuestos: los conservadores, y una situación liberal sin el Sr. Sagasta. Esto último le vemos muy difícil, porque no nos parece que se entenderian facilmente los hombres llamados á formar la situación. Conmenzaria la discrepancia en el punto mismo en que se tratara de prescindir del Sr. Sagasta, porque una buena parte, por lo ménos, del partido liberal, estimaria injusta la exclusion y no abandonaría á su jefe. Y poner de acuerdo al señor Cassola con el Sr. Gamazo, al señor Romero con el general Lopez Dominguez, y al Sr. Márton con todos, no nos parece tampoco que fuera tarea muy sencilla. Esto aparte de otros elementos liberales, y de otras consideraciones alegables para ponderar las dificultades de la obra.

—El día 15 se declararon en grado heroico, en el Vaticano, las virtu-

des del venerable Miguel Angel de San Francisco, de la Orden de San Pedro Alcántara. Su Santidad manifestó que pronto sería beatificado, como el santo compañero de aquel, el beato Egidio.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 29.

A las 9 de la mañana.

Presion, 762.0 mm.; Temperatura, 18.4; Humedad, 70°; Direccion del viento, S.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del S. O.; Clase, cirros.

A las 3 de la tarde.

Presion, 758.4 mm.; Temperatura, 20.4; Humedad, 56°; Direccion del viento, S. E.; Fuerza, viento; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del S. O.; Clase, cirroestratos.

Temperatura mínima, 6.0; Máxima, 21.5; Media, 13.7; Irradiacion solar, 32.0; Idem nocturna, 4.4.

Evaporacion, 9 mm.

NOTICIAS LOCALES

Ayer se vió en la audiencia la causa suspendida hace tiempo por varias razones, entre otras, la última vez, por no haberse presentado el perjudicado, ó robado. Los jurados asistimos, cumpliendo ese deber cívico, y dando gracias de que se viera por fin ese juicio, tanto por ellos como por el mismo delincuente, testigos, etc.

Segun leemos en un periódico, la compañía de ferro-carriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha comprado la línea de ferro-carril de Murcia á Lorca al «Crédito general de Ferro-carriles.»

Se ha recibido en la secretaría del ayuntamiento una letra por valor de 108 pesetas, para el soldado licenciado Juan Martínez Murcia.

Anteanoche fué conducido á la correccion por agentes de vigilancia un sujeto por embriaguez y escándalo.

Ayer ingresó en la correccion un sujeto á cumplir el arresto correspondiente á la multa de 20 pesetas, que le ha impuesto el gobernador por usar armas.

Al suelto que ayer publicamos sobre el resultado de las riñas de gallos del último domingo en este circo gallístico nos contesta algun aficionado que en los próximos días 4 y 11 de Mayo se presentarán otros gallos para poder confirmar la bravura de los de Sevilla ó para apreciar si en la tarde del pasado domingo decidió la suerte ó la clase, pues se cuenta que hay algun veterano que se atreve con el uno y con el otro de los contendientes.

Anteanoche á las once y media se dieron voces de alarma en una casa de la calle de San Antonio, por haber creído una de las criadas oír pasos y ver la sombra de los ladrones. Inmediatamente acudieron varias autoridades y gran número de transeuntes, por ser hora de la salida del teatro, é inspeccionada escrupulosamente la casa de donde partian las voces, y las inmediatas, resultó que la alarma no tenía fundamento alguno.

Un vecino de esta capital, Manuel Romero, se ha acercado á nuestra redaccion manifestándonos el abuso

(1) Sesenta y una reuniones de naturalistas alemanes en el mes de Setiembre de 1899.

de que viene siendo víctima por parte de alguien que tiene empeño en tenerlo eternamente incomunicado con su familia, que reside en Chinchilla, sustrayendo todas las cartas que se echan en el buzón de aquella administración de correos á nombre de dicho interesado. Sin ir mas lejos anteayer tuvo necesidad de ir á la estación de esta capital y allí se encontró una caja facturada para él á primeros de Enero y procedente de Chinchilla. La familia indicada ha tratado de burlar al ratero de las cartas echando estas diferentes veces en el mismo buzón del tren, y ¡que si quieres! tampoco han llegado.

Recomendamos el asunto á nuestro colega «El Diario de Albacete» por si tiene á bien excitar el celo del gobernador de aquella provincia á fin de cortar este abuso, el cual se cree que sea nacido de antipatías políticas, aunque parezca mentira.

Se cita al gremio de zapateros para hoy 30 á las 4 de la tarde, casa de D. Salvador Martínez, Platería, 15, para tratar del reparto de la contribución.

Ha salido para Caravaca la banda de música de la Casa de Misericordia.

Anteanoche regresaron de Cartagena los señores gobernador y jefe de la guardia civil.

D. Manuel Sanmiguel ha solicitado del ayuntamiento se le conceda un trozo de terreno, para edificar, en la sierra de la Fuensanta y sitio nombrado «El Calvario».

«El Fiscal de los Consumos», periódico madrileño, publica sendos artículos denunciando ciertos abusos que se cometen por los arrendatarios de impuesto en Totana y Aledo.

Por el trozo del piso de la plaza de Sto Domingo, que hay ya arregado, se ve lo bien que va á quedar la hermosa plaza, cuando estén terminadas las obras y se coloquen la vja y los asientos del jardín.

Hoy saldrán para Ulea los diestros murcianos José Villaplana y José Trás (Lagares), con objeto de tomar parte en las corridas que se verán en dicha villa los días 1, 2 y 3 de Mayo.

En el camino viejo de Espinardo hisitios donde apenas puede pasar un arreta, entre las arenas de las mlas y algo que van recortando loblindantes, y va á llegar dia en quí como se dice «aquí fué Troyahabrá que decir «aquí fué el campor donde vino la procesion de la monegra de la torre de las Lavande cuando Fray Juan Blazquez, quél llamado entre tantas dignida, clérigos, frailes y caballeros, á corsar con el espíritu, entró en la Te, joven y con el pelo negro y sa con la cabeza blanca!... Pero hoy que calentarse la cabeza, pde hace poco tiempo se deslindó elhino que faldea el Malecon y aya tenido que repetir el deslindecomision de policía rural.

no no salga de nuevo la mano sucha á poner mano en esto...

trata de crear en Abarán un «no Agrícola».

mbien empezarán mañana al to que oraciones en la iglesia de la Misericordia los ejercicios religiosos de Flores, que terminarán todas laches con el ofrecimiento á la

Santísima Virgen por una seccion de las niñas asilados. El último dia predicará D. Ricardo Belmonte.

En la sesion que hoy celebrará el ayuntamiento se presentarán los presupuestos del año próximo, se tratará la cuestion del Verdolay, y se resolverá tambien lo que ha de hacerse con los vendedores de pescado. Será por tanto una sesion interesante.

Ayer tarde se reunió casa de don Eduardo Pardo la junta vitícola de esta provincia, acordando pedir una tonelada de sulfato de cobre y pulverizadores para ensayar por dicho procedimiento el combatir la enfermedad que actualmente sufren las vides.

Resulta muy pobre el riego que se dá al Arenal y la Glorietta, pues á la media hora de pasar las cubas se queda el piso seco y polvoroso otra vez.

Hemos recibido el itinerario de los ferro-carriles y de la navegacion, titulado «Guia Peant», que contiene los enlaces de trenes de España con los de Portugal, y Mediodia de Francia, con su correspondiente mapa. Se admiten anuncios en esta imprenta para la edicion próxima. El precio de la guia es una peseta.

Mañana se intentará en la Delegacion de Hacienda una segunda subasta para el arriendo de los consumos de esta capital, bajo el mismo tipo y condiciones que sirvieron para la primera.

Ha fallecido en Granada el comandante de la guardia civil Sr. Guindulain, segundo jefe que ha sido recientemente de la comandancia de esta provincia.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Continuacion del reglamento para las reclamaciones económico administrativas.

Circular declarando limpias las precedencias del Archipiélago filipino.

R. O aprobando la clasificacion hecha de los montes públicos de Mula.

Clasificacion á que se refiere dicha R. O.

Subasta para la entrega de materiales en el arsenal de Cartagena.

Edictos de varias alcaldías sobre la cobranza de contribuciones.

Subasta para arrendar el arbitrio sobre pesas y medidas en Pliego.

Relacion de jurados elegidos por sorteo en la audiencia de Lorca.

Requisitorias de la audiencia de Cartagena llamando á Francisco Perez Baltran, Fermin Munuera Burrezo, Carmen Hernandez Moreno, Maria Saez Dominguez, Antonio Parrero, Enrique Lopez, Domingo Segura y José Diaz Salmeron.

La guardia civil de Archivel ha comunicado al Sr. Gobernador que hace unos dias fué herido por unos comisionados de apremio por contribuciones el vecino de aquella diputacion Benito Marin, por el solo hecho de manifestar que no sabia donde paraba su padre, á quien buscaban.

El alcalde y un buen número de vecinos de Librilla han dirigido un escrito al Sr. Obispo, por conducto del Sr. Gobernador, manifestando que pueden regresar á aquel pueblo tanto el señor cura como el teniente

en la seguridad de que serán respetados ahora y en lo sucesivo por el vecindario, que así dará una vez más prueba de su cultura y sensatez.

Se ha concedido nueva prórroga de un mes para tomar posesion de su cargo, al oficial segundo de sala de la audiencia de esta ciudad, D. Saturnio Martínez Diaz Caneja.

Mañana quedará abierto el pago en la Delegacion de Hacienda á todas las clases que perciban haberes por cuenta del Estado.

Por cuenta de sus cupos de consumos ingresaron ayer en la Depositaria de Hacienda, el ayuntamiento de Lorca 8.942 pesetas y el de Totana 4.103.

Ayer falleció en el hospital el súbdito francés Ernesto Braquel, marino, á consecuencia, segun hemos oido, de una pedrada que le dieron hace tres dias en el camino de Alcantarilla.

Para hoy se ha señalado en la audiencia la vista de una causa por abusos, en la que informará D. Antonio Saenz de Tejada.

Ayer tomó posesion del cargo de recaudador de contribuciones, por cuenta de la Hacienda, D. Narciso Marin Zapata.

En la taberna de José Yelo, en Ojós, promovieron anteayer una reyerta Julian Moreno y Manuel Salinas, resultando heridos los dos contendientes y un tercero que trató de sofocar la riña.

VACUNA.—Hoy y mañana de tres á cinco de la tarde se vacunará directamente de la ternera en el instituto de vacunacion de la calle de la Merced, 23.

Con un abundante y variado surtido en pañería y lanería abrirá hoy su nuevo establecimiento en la calle del Príncipe Alfonso, frente al café Oriental, nuestro amigo D. Pedro Gomez Rubio, donde hallarán los elegantes los últimos caprichos de la moda á precios económicos.

Deseamos al nuevo comerciante toda clase de prosperidades en su negocio.

Mañana jueves 1.º de Mayo, darán principio en la iglesia parroquial de Santa Eulalia los Ejercicios de las Flores á la Santísima Virgen, al toque de oraciones, y los dias festivos será por la tarde á las 4 y estará su Divina Magestad manifiesto.

Han pasado á informe de la comision provincial los expedientes de registro para las minas «Olvidada» en Lorca, y Buenavista en este término.

Se ha repartido ya el núm. 11 de la importante revista «La Naturaleza», cuyo sumario es el siguiente:

Venezuela: Su territorio. Aspecto del país.—Mareógrafos fotográficos, por D. Eduardo Mier. El Estetoscopio.—Progresos de la fabricacion de harinas.—La luz eléctrica en los faros.—Ferrocarriles de los Estados Unidos del Norte de América.—Trabajos de las Academias de Ciencias.—Telefonía militar ambulante.—Exposicion Nacional de Agricultura en Madrid.—Meteorología: El mes de Marzo en Madrid.—Crónica; Inventiones; Procedimientos.—La Parra de la Mision, en California.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: «Fernanda».

PLATO DEL DIA.—Casino: «Boulevans de perdiz» y «Riñones á la metrehotell.»

PLATO DEL DIA.—Restaurant de Manuel Amat, calle de Mentije: «Antrecot á la inglesa» y cocretas de jamon y gallina.»

COSAS VARIAS

REFLEXIONES.

SONETO.

¡Qué hermoso panorama representa en el primer albor de la mañana el sol tiñendo con su luz de grana del campo los colores que presenta!

La pura flor en su corola ostenta, meciéndose en su tallo tan lozana, la gota del rocío, que temprana desaparece cuando el sol calienta.

¡Si así el primer albor eterno fuera de la vida del hombre, qué ventura!

¡Mas todo es ilusion, todo quimera!

¡Nació á morir la humana criatura, y cuando menos el mortal lo espera su cuerpo dá en estrecha sepulcral

JOSÉ BALSALOBEM.

A PEPITA.

Ayer te ví, y en tus rasgados ojos sorprendí de cariño una mirada; con ella me quitaste los enojos, con ella se alegró toda mi alma; un cielo de ilusion y de ventura acarició mi mente acalorada, al sentir que tus ojos con ternura en los míos ansiosos se fijaban.

Si tus ojos dijeron lo que siente el alma pura que tu cuerpo encierra, no me mires jamás indiferente por lo que más adores en la tierra.

JOSÉ MOLINA MARTINEZ.

Jumilla.

TELEGRAMAS

Los premios mayores del sorteo verificado ayer, por su órden, son los siguientes:

2630 Madrid, 5634, 8988, 3314, 9247, 13779, 27358, 6770, 14958, 2806, 3543, 27236, 13712, 13299, 5813, 360, 2490, 25456 Cartagena, 7303, 18909 Cartagena, 10808, 11025, 11328, 9878, 17892, 4890 Fortuna, 13466, 3073.

Madrid 29, 11'30 n.

Congreso: Jimeno hizo una proposicion sobre el asunto Fiol. Capdepon, Valarino y Testor le atacaron con rudeza. Ningun diputado habló en favor de Fiol.

Se aprobó la ley electoral de las Antillas.

Se acordó dedicar seis horas de sesion á discutir el presupuesto de la península y Ultramar.

Senado: En la discusion del sufragio renunciaron á la palabra contra la totalidad y se aprobó hasta el artículo 20, sorprendiendo á conservadores y reformistas no se discutiera el proyecto.

Los telegramas del exterior dan cuenta de los trabajos para la huelga de Mayo y las precauciones del gobierno de Francia, que ha detenido á los principales jefes anarquistas.

MARIA GUERRERO.

PROCEDENTE DE PARÍS.

La representante de esta acreditada casa, avisa á su distinguida clientela su llegada á esta, con un precioso surtido de modelos de sombreros, trajes y confecciones para señoras y niños. Se hospeda en el Hotel Universal, Plano de San Francisco, 8, donde la tienen á sus órdenes por breves dias.

